
Жизнь человека насыщена датами, торжествами, праздниками. Одни повторяются часто, другие случа-
ются реже. А некоторые бывают только раз в жизни!

Именно такое событие в жизни шестикурсников объединило нас всех в последних числах февраля — тор-
жественное вручение дипломов о высшем образовании! В юбилейный для академии год 72 выпускника ста-
ли магистрами, 14 — специалистами, 28 из них получили дипломы с отличием. Большинство (70 %) но-
воиспеченных молодых специалистов уже трудоустроены. Например, выпускница магистратуры БУ Инна 

 Густенко работает в ПАО «Концерн АВЭК и Ко», Юлия Бровко (РП) — преподаватель в Немецком институ-
те, а Валерия Ильина (СМ) уже несколько лет успешно занимается кадровыми вопросами в компании «САН 
ИнБев Украина».

Мы желаем нашим выпускникам насыщенной яркими событиями жизни, хорошей карьеры и дружной се-
мьи. И еще очень хочется надеяться на то, что ребята, выпустившиеся в знаковом году, станут впоследствии 
успешными людьми, всегда будут помнить родную академию и своими делами приумножать ее славу!
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Vivat, академия! Vivat, выпускники!

Инна ГУСТЕНКО, БУ-62: Как быстро проле-
тели пять с половиной лет… Как много было 

сделано за эти годы: участие во Всеукраинских сту-
денческих олимпиадах, конкурсах и научных конфе-
ренциях; работа в детском оздоровительном цен-
тре «Ласпи», выступления с театром танца «Фабу-
ла», участие в работе Клуба экскурсоводов и за-
седаниях Бизнес-клуба, курирование школьников 
в Школе предпринимательства и подготовка буду-
щих вожатых, участие в волонтерском движении 
и мероприятиях, связанных с проведением чемпио-
ната Европы по тхэквондо и финальной части Евро-
2012, работа в Студсоюзе и руководство Студен-
ческим научным обществом, сотрудничество с не-
мецкими студентами в рамках украино-немецкого 
взаимодействия «Meet up! in SWF» и, конечно же, 
упорный труд на студенческом поприще при изуче-
нии специализированных дисциплин… А как много 
еще хотелось успеть сделать! Ведь в НУА так много 
возможностей для развития и личностного роста, 
раскрытия своих способностей и талантов.

Академия дала мне фундаментальную про-
фессиональную подготовку, предоставила воз-
можность получить практические навыки и опыт 
организации различных мероприятий, научи-
ла решать проблемные ситуации и работать в  
команде, подарила мне яр кую, насыщенную сту-
денческую жизнь, сделав мои студенческие годы 
поистине незабываемыми! В стенах НУА я встрети-
ла настоящих и верных друзей, приобрела добрых 
и мудрых наставников, познакомилась со многи-
ми интересными людьми. И так тяжело осознавать, 
что это замечательное время подходит к своему за-
вершению… Но впереди ждут новые дороги, новые 
возможности и свершения. Впереди ждет неизве-
данное будущее, которое, я уверена, будет пре-
красным, ведь моя Alma mater так успешно меня 
к нему подготовила!

Хочется сказать за это огромное спасибо ака-
демии. Пожелать ей процветания, достижения по-
ставленных целей и реализации намеченных пла-
нов, а также способных студентов.

Валерия ИЛЬИНА, СМ-61: Сложно сейчас го-
ворить много об академии. Кажется, что все 

слова, какими бы они ни были, будут все равно зву-
чать пафосно и высокопарно, а способности оце-
нить ценность образования, когда только что за-
щитил диплом, боюсь, не хватит, чтобы сделать это 
так же качественно, как спустя лет десять, напри-
мер, после защиты.

Самое главное, чему меня научила академия, что 
привила, привязала, внедрила в мозг и кровь, — 
это  качество. Это стремление делать на самом вы-
соком уровне, что бы ты ни делал. Это качество на-
писания работ, качество подготовки своих ответов, 
качество публичных выступлений, качество обще-
ния с окружающими. Это чувство для меня — самое 

главное, что воспитала во мне академия, то, что 
мне хочется сохранить на протяжении всей жизни 
и передать своим детям и внукам.

Есть и много других аспектов, о которых говорят, 
когда оценивают вуз.

Знания. Академия, безусловно, привила мне же-
лание быть умнее с каждым днем. На примере не-
которых ее преподавателей, сотрудников, а глав-
ное — ректора — показала, как много есть умней-
ших людей, к интеллектуальному уровню которых 
мне хочется стремиться.

Коммуникации. Я не могу сказать, что академия 
дала очень много друзей внутри нее. Скорее, она 
постоянно заставляла меня выходить за ее рам-
ки — я приобрела контакты и связи там, где само-
стоятельно, возможно, никогда не смогла бы. Ака-
демия дала мне и хорошего друга — одного, но им 
я буду дорожить всегда.

Трудоустройство. Когда я поступала в акаде-
мию, одним из пунктов, по которому в моей  семье 

принималось решение об учебе именно в НУА, 
была возможность трудоустройства. Я работаю по 
 специальности с третьего курса. Сейчас тот опыт, 
который я приобрела на первом месте работы, по-
лученный во многом благодаря академии, позво-
лил мне получить новую работу с более интересны-
ми обязанностями, еще большим объемом работы 
и еще большими возможностями для развития.

Я глубоко убеждена, что путь и профессиональный 
рост каждого человека полностью зависит от него 
лично, от его усилий, и невозможно обусловить это  
высшим учебным заведением, где он получил высшее 

образование. Но хочу отметить, что, кроме высше-
го образования, Народная украинская академия 
дает каждому своему выпускнику еще очень многое.

Дмитрий КУРДУПОВ, БУ-61: По прошествии 
пяти с половиной лет обучения, когда уже за-

щищен диплом и впереди остались лишь приятные 
хлопоты, связанные с организацией выпускного, 
есть время, чтобы оглянуться: что останется с тобой 
на всю жизнь?

Не знаю, связано ли это с моей активной граж-
данской позицией, но мне никогда не было скуч-
но в академии. Меня всегда удивляли возгласы лю-
дей, которые говорят, что им нечем себя занять по-
сле пар. В академии существует просто огром-
ное множество всевозможных вариантов для вне-
учебной деятельности студентов. И я, как мне ка-
жется, сумел проявить себя в большинстве из них. 
Студком, студенческий театр, танцевальный кол-
лектив — в каждом из этих коллективов я принимал 
активное участие. Да, это было нелегко, зачастую 

было сложно, иногда и очень сложно. Порою хоте-
лось все бросить, развернуться и уйти, но в глубине 
души понимал, что все это — определенная частич-
ка тебя, и без этого ты уже не будешь самим собой. 
В таком бешеном ритме прошли первые три курса.

После «экватора» стало ясно, что в жизни нуж-
но расставлять приоритеты, ведь добиться высот 
во всем одновременно очень сложно, почти невоз-
можно. Появилась работа, и хотя еще совсем в не-
серьезном виде, однако уже требующая определен-
ных затрат времени и сил, которые раньше могли 
уйти на другое.

Проходит время, меняется мир, меняемся мы, 
и в этом нет ничего плохого. Каждый выбирает то, 
что ему по душе, и иногда для этого нужно от чего-
то отказаться. Однако, несмотря ни на что, я всег-
да буду помнить счастливые и беззаботные време-
на студенчества, которые я провел в Народной укра-
инской академии.

Елена ХАЙЛОВА, РП-61: Даже не верится, что 
осталось буквально несколько дней до выпу-

ска. Шесть лет назад в НУА пришел абсолютно дру-
гой человек — неуверенная в своих силах, мнитель-
ная, не умеющая отстоять свою точку зрения де-
вочка, которой помогли раскрыть свой потенциал. 
Во-первых, как бы тяжело не было, учеба была всег-
да в радость, поскольку я наконец-то начала зани-
маться тем, что люблю — иностранными языками. 
Во-вторых, мне повезло с группой — мы прошли че-
рез годы в академии маленькой дружной командой! 
Помимо профессиональных знаний, благодаря 
множеству внеучебных мероприятий и стажиров-
кам за границей, я научилась оптимально распре-
делять свое время, быть самостоятельной, раскре-
пощенной, уверенной в своих силах и светлом буду-
щем, правильно оценивать свои достоинства и на-
выки. Отдельное спасибо родной академии за уни-
кальную атмосферу, которую создают абсолютно 
невероятные люди, работающие здесь!

Константин ШЕВЧЕНКО, РП-61: Долгий путь 
к далекой цели, которую каждый студент ста-

вит перед собой, поступая в вуз, заканчивается за-
щитой дипломной работы. В феврале магистрам 
факультета РП оставалось сделать один шаг, что-
бы добиться поставленной цели и с гордостью ска-
зать: «Мы — магистры!». Этот знаменательный шаг 
в новую, совершенно взрослую и ответственную 
жизнь выпускники сделали уверенно — абсолют-
но все студенты успешно еще раз подтвердили, что 
они достойны звания «магистр» и защитили свои 
дипломы на положительные оценки. Большая за-
слуга в этом наших научных руководителей, спаси-
бо вам за ценные советы, мудрое наставничество, 
моральную поддержку и понимание.

Лично я во время защиты испытывал двоякое чув-
ство: с одной стороны — радость, потому что, на-
конец, увидел результат своей пятилетней работы, 
а с другой — грусть, потому что совсем не хотелось 
уходить из студенческой жизни. Ведь именно в ака-
демии мы приобрели нужные и актуальные знания 
и навыки, нашли новых, верных друзей, а в будущем, 
может, и коллег, получили ответы на многие жизнен-
ные вопросы и начали смотреть на мир другими, 
взрослыми глазами. Хотелось бы выразить благо-
дарность всем, кто делал нашу студенческую жизнь 
познавательной, насыщенной и веселой. Мы научи-
лись ценить время, дружбу и правильно распоря-
жаться своими знаниями, а это дорогого стоит! Спа-
сибо, НУА, за лучшие годы нашей жизни!

слово магистрам 



Кадровый потенциал высшей школы сквозь призму научных концепций  
(о февральской международной научной конференции)

Вышла в свет новая коллективная монография, подготовленная 
к 25-летию Народной украинской академии, — «Дорогу оси-

лит идущий» (Харьков, изд-во НУА, 2015 г., 650 стр., под общей ре-
дакцией проф. Е. В. Астаховой). В подготовке этой книги принима-
ли участие более 40 авторов, а работа над ней шла почти три года. 
Книга не стала очередным изложением истории создания и станов-
ления НУА. Такой подход уже был осуществлен нами в изданиях, по-
священных 10-летию и 15-летию нашего учебного заведения. Главная 
цель данной работы — анализ того, что и за счет чего удалось сде-
лать за прошедшие четверть века, какие цели и задачи ставим мы пе-
ред собой на будущее.

Для всех, кто работал над этой книгой, кто вместе с академией 
прошел долгий, трудный и счастливый путь реализации мечты, пре-
красной идеи о создании принципиально нового учебного заведе-
ния, о предоставлении больших и лучших возможностей для получе-
ния качественного образования для самосовершенствования лично-
сти на протяжении всей жизни, ее подготовка позволила еще раз оце-
нить за счет чего, ценой каких усилий нам удалось прийти к заветной 
цели, добиться желаемых результатов.

А результаты, в общем-то, впечатляющие: Народная украинская 
академия состоялась, причем именно такой, какой задумывалась, и с 
2002 г. функционирует как вуз высшего IV уровня аккредитации. Более 
того, являясь с 1997 г. экспериментальной площадкой МОН Украины, 
академия на данном этапе практически завершает успешный двадца-
тилетний социальный эксперимент по становлению инновационного 
учебно-научного комплекса непрерывного образования.

Уже более десяти лет в НУА успешно функционируют все образо-
вательные ступени — от дошкольной до послевузовской, объеди-
ненные общностью целей, интересов и образовательных практик. 
Концепция, стратегические задачи и перспективный план развития 

Народной украинской академии, разработанные в середине 90-х го-
дов и подкрепленные многочисленными программами ее реализации 
уже в начале 2000-х, фактически полностью осуществлены и в настоя-
щее время требуют своего дальнейшего углубления и совершенство-
вания.

Успешная деятельность академии, ее неуклонное поступательное 
развитие принесли ей международное признание (подписание Вели-
кой хартии университетов мира в 2011 г., принятие НУА в Междуна-
родную ассоциацию университетов в 2012 г., получение достаточно 
высоких показателей в международных рейтингах и др.) и весомый 
авторитет в образовательном пространстве Украины.

Важнейшим результатом своей работы за эти годы мы считаем 
не только более пяти тысяч выпускников, пользующихся неизменным 
спросом на рынке труда (численность выпускников, получивших пер-
вое рабочее место при содействии академии, составляет ежегодно 
от 83 до 93 %). Мы гордимся еще и тем, что используя все преиму-
щества приватного образования (значительную автономию, широ-
кие возможности для творческого поиска, мобильность выбора форм 
и методов работы, совмещение новейших технологий и классиче-
ских методов обучения, ориентацию на индивидуальный подход и мн. 
др.), мы доказали за прошедшие годы, что умеем обучать и воспиты-
вать, умеем ставить на крыло не только талантливых молодых людей, 
но и тех, чей уровень подготовки ниже среднего, и даже тех, кто в дру-
гих условиях сломался бы, пошел по кривой дорожке. И это мы расце-
ниваем как одно из важнейших наших достижений, требующих четко-
го определения факторов, обеспечивающих такой результат.

Есть и еще одно, знаковое для украинского общества положение, 
определяющее роль и значимость приватного образования и Народ-
ной украинской академии в том числе. Состоит оно в том, что в са-
мом начале 90-х годов, когда страна переживала разруху и развал, 
период разброда, распада и шатаний, мы одними из первых на пост-
советском пространстве начали активную созидательную деятель-
ность, и это, как пишет член Попечительского совета НУА академик 
А. Л. Сидоренко, «убедительное доказательство того, что, несмотря 
ни на какие трудности и препятствия, в Украине возможны и реаль-
ны структурные инновации в системе образования… Надо только за-
хотеть, надо быть готовым и к преодолению трудностей, и к тяжелой 
борьбе за свои убеждения, и к длительным годам самопожертвова-
ния во многих аспектах».

В каждом разделе книги освещаются различные направления на-
шей деятельности (управление учебным процессом, рождение 
научных школ и становление кафедр, формирование культурно-
образовательной среды и др.), но главное внимание авторов, конеч-
но, сосредоточено на проблемах становления непрерывного образо-
вания.

Как и раньше, мы считаем своим долгом помочь всем и каждому, 
кто учится или учит в НУА, раскрыть свой талант, свои потенциальные 
возможности, которые обеспечивают человеку и самоутверждение, 
и самореализацию.

Как добивались мы своих целей, какими путями шли и как собира-
емся двигаться дальше? Именно об этом пишут авторы этой книги 
на ее страницах. Большинство авторов — это люди, стоявшие у исто-
ков создания НУА, мужественно отстаивавшие ее интересы и позиции, 
постоянно вносившие свою лепту и в теоретические разработки кон-
цепции развития академии, и в практическую реализацию ее миссии.

В. И. АСТАХОВА, доктор ист. наук, проф.

2 март 2016 г.ACADEMIA
событие, достойное внимания

В феврале прошла традици-
онная научно-практическая 

конференция по вопросам обра-
зования на тему «Кадровый по-
тенциал современных образова-
тельных систем: состояние и пер-
спективы». Данная конференция 
стала уже 14-й по счету, поэто-
му можно подвести определен-
ные итоги «февральского науч-
ного цикла» в НУА. Естественно,  
каждая из конференций была 

уникальной, однако их объеди-
няет целый ряд черт. Первой та-
кой чертой является актуаль-
ность и острота поставленной 
проблемы. Так, только в послед-
ние годы обсуждались вопросы 
интеграции образования и нау-
ки, приоритеты развития и осо-
бенности трансформаций со-
временных образовательных си-
стем, которые являются живо-
трепещущими для современного 
образовательного сообщества. 
Во-вторых, конференции по во-
просам образования в НУА тра-
диционно собирают очень солид-
ный состав участников. Ежегодно 
гостями академии становятся ве-
дущие оте чественные и зарубеж-
ные эксперты по вопросам обра-
зования, в том числе люди, от ко-
торых непосредственно зависит 
подготовка и реализация образо-
вательных реформ — ректоры ве-
дущих вузов, представители ор-
ганов управления образования. 

Третьей характерной чертой яв-
ляется высокий уровень подго-
товленных докладов и дискус-
сии. Каждая конференция мо-
жет считаться, без преувеличе-
ния, важным шагом на пути на-
учного осмысления заявлен-
ных проблем. Так, одним из глав-
ных моментов конференции 
2015 г. стало обоснование важ-
нейшего с точки зрения форми-
рования новой  образовательной 

парадигмы  мнения, что в усло-
виях современного общества со-
циальные функции образования 
приобретают не меньшее зна-
чение, нежели экономические. 
Как отметил доктор социоло-
гических наук, профессор, рек-
тор Харьковского национального 
университета им. В. Н. Карази-
на В. С. Бакиров, современному 
высшему образованию предсто-
ит совершить грандиозный исто-
рический поворот в сторону пе-
дагогики и в сторону нравствен-
ности.

Что касается нынешней кон-
ференции, то она повторила луч-
шие традиции организации фев-
ральских конференций и одно-
временно охарактеризовалась 
рядом интересных особенностей. 
Как и предыдущие конферен-
ции, она имела по-настоящему 
международный статус. В ее ра-
боте приняли участие предста-
вители научно-педагогического 

сообщества Украины, США, Гер-
мании, Швеции, Польши, Россий-
ской Федерации, Беларуси, Ка-
захстана. С постановочными до-
кладами выступили ректор ХНУ 
им. В. Н. Каразина В. С. Бакиров, 
директор Департамента образо-
вательных программ Института 
образования НИУ «Высшая школа 
экономики» (г. Москва) А. М. Си-
доркин, директор Департамента 
высшего образования МОН Укра-
ины О. И. Шаров, декан историче-
ского факультета ХНУ им. В. Н. Ка-
разина С. И. Посохов, профессор 
шведского Линнеус университета 
С.-О. Коллин. Значительный ин-
терес вызвали выступления дру-
гих гостей академии, среди кото-
рых профессор Поморского уни-
верситета (Польша) Р. Томашев-
ский, профессор института Прат-
та (США) В. Бриллер, профессор 
Института качества высшего об-
разования (г. Москва) В. Ф. Пу-
гач, заведующая кафедрой со-
циологии ХНУ им. В. Н. Каразина 
Л. Г. Сокурянская.

Как уже отмечалось, тема кон-
ференции имела высокую акту-
альность. В научной литературе 
уже достаточно давно фиксиру-
ются кризисные тенденции в сфе-
ре кадрового обеспечения выс-
шей школы, которые являются 
компонентом системного кризи-
са современной образовательной 
сферы. Поэтому разработка и ре-
ализация новой образовательной 
парадигмы, отвечающей посто-
янно меняющимся требованиям 
современности, невозможна без 
комплексного анализа состояния 
и перспектив кадрового потенци-
ала системы образования. Тема-
тика докладов была достаточно 
широкой и охватила практически 
все аспекты заявленной пробле-
мы. При этом обращает внимание 
ярко выраженный междисципли-
нарный характер конференции. 
Проблема кадрового потенциа-
ла современной образовательной 
системы рассматривалась с точ-
ки зрения социологии, экономи-
ки, истории, педагогики. Красной 

нитью через доклады участников 
прошел тезис о кризисных тен-
денциях в кадровом обеспечении 
высшей школы. Среди главных 
причин назывались низкий пре-
стиж работы преподавателя в ре-
алиях современной Украины, за-
бюрократизированность универ-
ситетской работы, неготовность 
самих преподавателей адаптиро-
ваться к перманентным измене-
ниям социальной системы. В то 
же время сравнительный ана-
лиз функционирования образо-
вательных систем современного 
мира позволяет говорить о том, 
что кризисные тенденции в об-
разовательной сфере сегодня 
проявляются не только на пост-
советском пространстве, но и в 
странах Запада, на образова-
тельные стандарты которых дол-
гие годы было принято равнять-
ся. Отдельным блоком стало об-
суждение путей и методов реали-
зации образовательных реформ. 
Так, А. М. Сидоркин актуализиро-
вал американский и российский 
опыт в данной сфере, а О. И. Ша-
ров обосновал новые требования 
к научной и профессиональной 
активности педагогов. Заслужи-
вает внимания и вывод С. И. По-
сохова, который на основе ана-
лиза исторического опыта транс-
формаций системы высшего об-
разования отметил, что более эф-
фективными являются те образо-
вательные формы, которые отве-
чают устоявшимся на протяжении 
веков традициям университет-
ской жизни. Выступления мэтров 
и экспертов вызвали неподдель-
ный интерес и активную дискус-
сию, в ходе которой участники об-
менялись мнениями относитель-
но заявленной проблемы.

Естественно, конференция 
дала ответ отнюдь не на все жи-
вотрепещущие вопросы. Как от-
метила первый ректор ХГУ «НУА» 
В. И. Астахова, открытым остал-
ся целый ряд острых вопро-
сов функционирования образо-
вательной системы, в том чис-
ле главный из них — как менять 

систему образования? В то 
же время февральская конфе-
ренция 2016 г. не только способ-
ствовала обмену опытом и идея-
ми, но и, будем надеяться, ста-
ла трамплином для дальнейших 
экспериментов и исследований 
в сфере кадрового обеспечения 
высшей школы. Именно на такие 
действия настроила участников 
модератор конференции рек-
тор НУА Е. В. Астахова, которая 
при подведении итогов конфе-
ренции подчеркнула, что в усло-
виях перманентных измене-
ний единственным путем к успе-
ху является формула «делать, 
экспериментировать, не боять-
ся неудач». После конференции 
участники выглядели несколько 
уставшими, но одухотворенны-
ми. Так, делясь  своим  мнением 

о прошедшем мероприятии, за-
ведующая кафедрой филосо-
фии и гуманитарных дисциплин 
ХГУ «НУА» проф. Е. А. Подоль-
ская подчеркнула: «Конферен-
ция, как всегда, прошла интерес-
но и продуктивно. Даже я, чело-
век, который более 30 лет зани-
мается проблемами социоло-
гии и философии образования, 
открыла для себя много нового. 
Считаю, что конференция стала 
не только площадкой для обмена 
идеями, но и важным этапом по-
вышения научной и педагогиче-
ской квалификации участников».

Зав. кафедрой правоведения, 
социологии и политологии Дро-
гобычского ГПУ им. И. Франко 
проф. С. А. Щудло высоко оцени-
ла уровень и организацию конфе-
ренции, содержание выступлений 
этого научного форума: «Питання, 
які піднімалися і дискутувалися 
на конференції, не мають простих 
і однозначних відповідей, однак 
спонукали мене до роздумів і на-
штовхували на нові дослідницькі 
ідеї. Зокрема, теза про те, що для 
студентів реформи — це звична 
реальність, а для викладачів — 
стрес. Звідси постає питання про 
те, наскільки готовою до змін є ви-
кладацька спільнота, наскільки 

ми мобільні та гнучкі? Висно-
вок проф. К. В. Астахової про 
необхідність формування культу-
ри готовності до змін є вчасним!».

Директор Харьковского 
физико-математического ли-
цея №  27 Ю. В. Еременко сде-
лала акцент на том, что на конфе-
ренции были затронуты вопросы 
подготовки преподавателей для 
высшей и средней школы, под-
черкнута необходимость исполь-
зования исторического опыта 
и внедрения инноваций при под-
готовке преподавателей, прозву-
чали результаты исследований 
украинских и зарубежных социо-
логов, мнения экспертов о кадро-
вом составе вузов: «Как предста-
вителю средней школы, на мой 
взгляд, особенно острыми явля-
ются вопросы недоверия  между 

участниками образовательного 
процесса, как системная пробле-
ма, реальная, а не мнимая авто-
номия и отсутствие механизмов 
по отбору преподавателей. Ре-
шения поставленных проблем не-
возможно найти в течение одной 
конференции, но обозначить бо-
левые точки современного обра-
зования, получить неоценимый 
опыт общения в ходе дискуссии, 
установить направления даль-
нейшего научного исследова-
ния — реальный итог сегодняш-
ней конференции».

Состав участников, качество 
докладов и уровень организации 
позволяет смело утверждать, что 
конференция «Кадровый потен-
циал современных образователь-
ных систем: состояние и перспек-
тивы» стала важным событием 
в научной жизни не только Харь-
кова, но и всего постсоветского 
пространства. Остается только 
пожелать, чтобы традиция прове-
дения февральских конференций 
по вопросам образования не пре-
рывалась, а также еще раз побла-
годарить всех участников и орга-
низаторов данного мероприятия.

Д. В. ПОДЛЕСНЫЙ,  
канд. ист. наук, доц.

Представляем новые Публикации

Еще одна удачная работа



Действительно, семья — это самое 
главное в жизни каждого челове-

ка. Она держится на взаимопонимании, 
доверии, заботе друг о друге, радости 
от совместных действий. И что бы ни 
случилось, мы всегда можем рассчиты-
вать на понимание и поддержку родных. 
Без семьи человек не может жить. Для 
меня семья — это место, куда я всег-
да буду с нетерпением возвращаться. 
Мои родные и близкие всегда меня ждут 
и любят. Моя семья — это моя опора. 
Моя семья — это моя крепость.

При подготовке к этому конкурсу я узнала о де-
вяти поколениях своих родственников, нашла 
очень много информации, связанной с моими 
предками, которые жили в разных странах, в раз-
ное время, имели свою бесценную историю. Моей 
семьи коснулись Первая мировая война, голод 
1932–1933 гг., Великая Отечественная война… 
Сохранились десятки фотографий.

Я участвую в конкурсе «История моей семьи» 
ежегодно, находя все новые и новые факты. Ведь 
это очень важно, чтобы процесс формирования 
родовой культуры шел постоянно, чтобы укрепля-
лось понимание необходимости, объективной об-
условленности изучения страниц истории своей 
семьи, своего рода!

Екатерина ШИЛО, БУ-32

3март 2016 г. ACADEMIA
наш главный конкурс

У нашей академии есть свое лицо. С этим согласятся и те, кто толь-
ко вчера переступил порог Alma mater, и те, кто стоял у ее истоков.

Среди тех черт, которые характеризуют НУА, безусловно, можно 
выделить атмосферу, своеобразный микроклимат, в котором никто 
не чувствует себя чужим. Академия — дом для всех, кто здесь учится 
и работает. Большой и добрый дом, в котором живет большая и, хо-
чется верить, дружная семья. Потому и неудивительно, что один из 
самых важных конкурсов в НУА посвящен истории семьи, ее генеало-
гическим корням. Ибо все меняется в этом мире, а семья, как одна из 
главных человеческих ценностей, остается незыблемой.

Ежегодно в начале марта подводятся итоги конкурса «История 
моей семьи». Тема конкурса, основной его стержень — изучение 
истории своего дома, своей семьи, остаются неизменными. А вот на-
правления, своеобразные акценты, меняются. Так появились «Пес-
ня в моем доме», «Забытая фотография», «Реликвия моего дома», 
«Харьков в истории моей семьи»… Главная номинация этого года — 
«Наш семейный альбом».

В этом году на конкурс было представлено свыше 200 работ, 
в которых исследовались генеалогические древа, рассказывалось  
 

о семейных реликвиях, забытых фотографиях, ярких событиях в жиз-
ни семьи. Многие из них посвящены Великой Отечественной войне. 

Это очень сложная, кропотливая, долгая и трудная, но бесконеч-
но благодарная работа, потому что она укрепляет жизненные силы 
человека, его добрые начала, его веру в себя, в людей, в свои воз-
можности и перспективы. Знание истории своей семьи, своих дедов 
и прадедов дает нам право гордиться не только собой и своим про-
шлым, но и своим Отечеством, его историей и традициями.

В этом году я уже третий раз 
принимаю участие в конкур-

се и представляю работу в номи-
нации «Мой семейный альбом». 
Беречь и передавать из поколе-
ния в поколение историю сво-
его рода в нашей семье стало 
уже традицией. Мой двоюрод-
ный дедушка Михаил Анатолие-
вич Батюшин много лет по кру-
пицам собирал любую информа-
цию о своей семье: фотографии, 
документы, архивные справки, 
письма, рассказы и воспоми-
нания и создал Книгу. Эта книга 
для нашей семьи — бесценная 
память о прошлом, об истории 
нашего рода в нескольких поко-
лениях, ее традициях и обыча-
ях, отдельных событиях прошло-
го и настоящего страны, а также 
о том, как члены семьи их пере-
живали. Это большой историко-
культурный труд, в котором на-
ряду с документальным опи-
санием фактов и биографий, 
присутствуют художествен-
ные очерки, с описанием быта 
и образа жизни наших предков, 

некоторых интересных собы-
тий в их жизни, приукрашен-
ных авторским вымыслом. Вряд 
ли многие могут похвастаться 
таким наследием — собрать во-
едино историю некоторых поко-
лений семьи. По ее материалам 
и написана моя работа.

Прочитав книгу, мне стало по-
нятно, что мои родные и близ-
кие были простыми и сильны-
ми людьми. Они прочувство-
вали на себе все тяготы нелег-
ких времен: революции и граж-
данской войны, пережили голод 
1933 года и войну с фашистски-
ми захватчиками, восстанавли-
вали страну в мирные послево-
енные годы. Несмотря на это, 
они были по-своему счастливы, 
сохранили свою семью. Главным 
условием благополучия и успеш-
ности в их жизни было трудолю-
бие и любовь к людям, доброта 
и порядочность, семейная чест-
ность и верность в отношени-
ях. Эти удивительные и простые 
человеческие качества присущи 
всем поколениям нашей семьи.

Хочу сказать отдельное спа-
сибо моей школе, преподавате-
лям, людям, которые придумали 
и проводят этот удивительный 
конкурс. Он позволил мне узнать 
многое о происхождении мое-
го рода, о судьбах моих пред-
ков, ведь это очень интересно 
знать, кто ты и откуда. Я обяза-
тельно передам все �это своим 
детям, а потом и своим внукам, 
как моей маме в свое время рас-
сказывала ее прабабушка.

Ксения АВЦЫНОВА,   
11-А класс СЭПШ

                        Память о прошлом бесценна

В 2000 году мы окончили школу. Промчалось послед-
нее лето детства, и мы стали первокурсниками. Все 

происходило будто само собой. Просто и естествен-
но. Мы быстро привыкали к новой обстановке, знако-
мились с одногруппниками, опытным путем выясняли, 
кто из преподавателей будет зачислен в категорию лю-
бимых. Стремительно заменяя собой покинутый школь-
ный дом, для кого-то академия быстро становилась на-
шим новым домом.

Потом пришел КВН, ставший первой точкой отсче-
та. Сложно забыть то эпическое противостояние. Наша 
на 80% девчоночья команда РП заняла второе место 
и превратилась в нашу первую «ячейку общества». Види-
мо, в знак протеста. А скорее потому, что это было есте-
ственно. Тогда мы верили, что никогда не расстанем-
ся. Но все обернулось иначе. Оказалось, что во «враже-
ском» лагере тоже имеются вполне приятные личности. 
И границы между командами постепенно начали сти-
раться. Наше официальное знакомство с Антоном состо-
ялось после КВНа вторых курсов. В ЗАГС тогда мы как-то 
не собирались, как, собственно, и заводить дружбу на-
веки.

Вслед за эпохой КВНа наступила эпоха «Чайки». Для 
Антона, правда, лагерные будни начались не там, а в «Ар-
теке», но я сознательно игнорирую этот факт, поскольку 
не «Артек», а именно «Чайка» стала началом нашей со-
вместной истории, той, которая на двоих. После третье-
го курса мы вернулись из лагеря уже парой. Через год 
после выпуска мы поженились. На нашей свадьбе было 
мало тех, кто «не из НУА».

Те самые «кавеэновские» команды, члены которых 
много лет назад давали клятву друг другу в вечной пре-
данности, изменились до неузнаваемости, но не рас-
творились без следа. Мы стали другой командой, и те-
перь уже не важно, кто из нас с БУ, а кто — с РП. Когда 
к нам в дом приходят крестные нашего сына, я смотрю 
на них, и мне кажется, что вот только вчера мы сидели 
в студкоме и Боря Можный играл на фортепиано, а На-
талья Григорьевна стучала в стенку, ведь он вроде как 
мешал ей работать… В то же время иногда мне слож-
но поверить в то, что мы через столько лет до сих пор 
вместе. Хотя, наверное, это тоже естественно. Ведь мы, 

встретившись однажды, росли и формировались ря-
дом — в общих аудиториях, на одной сцене, на солнеч-
ных террасах «Чайки».

Вскоре после нашей с Антоном свадьбы у нас родил-
ся сын. Наш Олежка. Когда подошло время отдавать его 
в школу, мы подошли к вопросу ответственно и решили, 
что ребенок тоже должен участвовать. Не стану скры-
вать, изначальным критерием был русский язык обуче-
ния. Начали со школ поближе к дому. Ходили, смотрели, 
знакомились. И Олег ходил и смотрел. И оставался холо-
ден. Как и мы. Диапазон поисков расширился за преде-
лы района, и мы приехали в НУА. Все решилось очень бы-
стро. Он просто увидел на стенах фотографии. Фотогра-
фии тех, кто окружал его с самого первого дня его жиз-
ни — своих родителей, своих крестных, своей родной 
тети Лизы, тети Маши… Он сразу сказал, что хочет учить-
ся только здесь. Разве мы могли ему перечить? Все вста-
ло на свои места. Это было естественно… Наша млад-
шая дочь еще ходит в садик, но с выбором школы уже 
тоже определилась.

Меня попросили написать о нас как об академической 
семье. Я не знаю, как это. Мы — обычная семья. Просто 
объединенная каким-то древним знанием и целым воро-
хом общих воспоминаний, которым нет цены. Через мно-
го лет мы привели своего ребенка туда, откуда вы шли 
сами, туда, где мы были так счастливы и где, мы надеем-
ся, будет счастлив он.

Антон ГЛАДКОВ, БУ-2005,  
Ирина ГЛАДКОВА (ЧЕРТКОВА), РП-2005

Аlma mater сыграла ключевую роль в исто-
рии создания моей семьи, и я очень ей за 

это благодарна.
А начиналось все так… В мае 2003 г. я по-

ступила в НУА. Хотя нет, все началось еще 
раньше, а именно за пять лет до этого, когда 
мой будущий супруг поступил в академию. 
И вот он, будучи студентом, все пять лет ис-
кал меня , но наша встреча случилась уже 
тогда, когда он стал выпускником.

Я на всю жизнь запомнила день нашей 
первой встречи. А причиной был, как всегда, 
счастливый случай. В деканате нам сообщи-
ли, что в ноябре состоится КВН первокурс-
ников, а помогать с подготовкой нам будут 
выпускники нашего факультета Антон Коза-
ков и Александр Корнюшин. Мы, первокурс-
ники, собрались в аудитории для обсужде-
ния предстоящего КВНа, когда в аудиторию 
вошли два выпускника, взрослые и предста-
вительные молодые люди. Тогда мое сердце 
было свободно, поэтому сомнения были не-
долгими, ведь я интуитивно почувствовала, 
что Антон — это тот человек, который станет 
для меня очень близким.

А дальше начались наши 
бесконечные репетиции. Од-
нажды вечером после репе-
тиции ко мне подошел Антон, 
предложил встретиться и сра-
зу добавил: «Хотя тебе, на-
верное, некогда, учеба, тан-
цы, подготовка к КВНу…». А я 
ему ответила фразой, которую 
помню по сей день, и эта фра-
за является для меня моим 
жизненным кредо: «Если чело-
век хочет что-то сделать, то он 
обязательно найдет для этого 
время, силы и возможности».

Вот так и состоялось наше 
первое свидание. Сначала мы 

зашли в кафе, а потом долго гуляли по ве-
чернему Харькову. Я хорошо помню, как нам 
хотелось взяться за руки, но мы оба стесня-
лись. И как было приятно просто идти рядом 
друг с другом…

Межу прочим, КВН прошел удачно, мы за-
няли второе место!

Так и развивались наши отношения. 
Я училась, он работал, но это не мешало 
встречаться нам почти каждый день.

В создании нашей семьи большую роль 
сыграл и наш любимый факультет СМ, ведь 
именно он вырастил и воспитал и меня, 
и Антона. И можно сказать, посодейство-
вал созданию нашей крепкой и дружной се-
мьи. Даже на свадьбе родной факультет был 
с нами в лице наших любимых свидетелей: 
Александра Корнюшина и Виктории Заяр-
ной. Как любит шутить Вика: «Это была на-
стоящая СМовская свадьба».

Мы по-прежнему поддерживаем отноше-
ния с академией, проводим мастер-классы 
для студентов по HR-направлению, посе-
щаем различные мероприятия: встречи вы-
пускников, День рождения академии, День 
кафедры социологии и др. Всегда с радо-
стью приходим в родные стены, ведь акаде-
мия для нас — второй дом!�

Антон КОЗАКОВ, СМ-2003,
Анна КОЗАКОВА (ЖОЛДАК), СМ-2008

академические семьи

Десять лет после НУА Счастливый случай

Мой прадед, Владимир Еме-
льянович Карпенко, во време-

на  Великой Отечественной войны был миномет-
чиком. Ушел на фронт в возрасте 32 лет, прошел 
всю войну, весть о победе догнала его в Болга-
рии, куда была направлена его дивизия в помощь 
болгарскому народу. Был трижды ранен, а однаж-
ды домой даже пришла «похоронка» — извеще-
ние о смерти. К счастью, это оказалось ошибкой. 
За мужество и героизм, проявленный в боях, пра-
дед Володя был награжден многими медалями 
и орденами: медалью «За отвагу», орденом Сла-
вы III степени, орденом Оте чественной войны I сте-
пени,  медалью «За победу над Германией в Вели-
кой Отечественной войне 1941–1945 гг.» и други-
ми юбилейными медалями и знаками. Он вернул-
ся домой настоящим героем.

При написании работы мне очень помогли мои 
родственники: бабушка, дедушка и мама. Имен-
но они мне пересказали всю историю прадедуш-
ки Володи в мельчайших подробностях. Они также 

помогли найти мне его военный билет, фронтовые 
фотографии и благодарности, которые были ему 
объявлены. Дедушка показал мне медали и ор-
дена прадеда Володи и рассказал, за что тот был 
удостоен той или иной награды.

С помощью общей базы данных «Мемориал» 
я нашла некоторые документы, которые в даль-
нейшем использовала при написании работы: 
именной список, в котором прадед Володя счита-
ется погибшим, а также наградной лист с описа-
нием его боевых подвигов и заслуг.

Я очень рада, что решила написать эту работу. 
Мне было интересно еще глубже и лучше узнать 
историю моей семьи, а моим родным было не ме-
нее приятно вспоминать прадедушку, ведь, пре-
жде всего, он был прекрасным человеком, мужем, 
отцом, дедом, другом. Он был настоящим героем 
и всегда будет таковым для моей семьи!

Алина ТЫЖНЕНКО, РП-31

Важно сохранить уважение к подвигу

Семья — это общество 
в миниатюре...

Уже на первом курсе я уча-
ствовала в этом конкурсе, 

и мне даже удалось занять при-
зовое место. Я писала о сво-
ем прадеде, Павле Михайлови-
че Макулине, который прошел 
Великую Отечественную вой-
ну от самого ее начала до по-
бедного конца. Его жизненный 
и боевой пути действительно 
впечатляют! О жизни прадеда 
я узнала из рассказов близких, 
а также непосредственно из его 
мемуаров, которые передава-
лись из поколения в поколение.

Мне было интересно оку-
нуться в мир человека, кото-
рого никогда не знала. В рабо-
те я в большей степени опира-
лась непосредственно на вос-
поминания прадеда, используя 

цитаты из его мемуаров. Одно 
дело — читать о войне из учеб-
ников истории, совсем дру-
гое — из пересказов очевидца. 
Павел Михайлович писал «по-
военному» — лаконично и четко. 
Но, несмотря на такой лишенный 
ярких эпитетов и собственных 
оценочных суждений стиль, ужас 
военных времен вполне отчетли-
во отпечатывается в голове.

Павел Михайлович встретил 
Победу на берегах Эльбы в зва-
нии майора. Удалось найти ар-
хивные записи о представлении 
его к некоторым наградам —  
орденам Отечественной войны 
I степени, Александра Невского, 
Красной Звезды.

Мой прадед участвовал в ле-
гендарной Курской битве, 

в форсировании Днепра, в осво-
бождении Украины и соседних 
стран от фашистов. Когда взя-
ли Берлин и фашистский режим 
был полностью свергнут, был на-
значен военным комендантом 
немецкого города Броттероде. 
На этом посту он способствовал 
восстановлению города и нор-
мализации жизни населения, де-
лал все возможное для блага жи-
вущих в нем людей.

Я горжусь своим прадедом, 
он сделал достаточно много 
для того, чтобы сегодня мы мог-
ли наслаждаться жизнью. И мы 
должны помнить о подвигах на-
ших дедов, чтобы не допустить 
повторения той страшной траге-
дии, которая обрушилась на мир 
в 1939–1945 гг.

Анастасия ВОРОНЕНКО,  
СМ-21

В жизни моего прадеда была война
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Студенчество — самый насыщенный и незабываемый период 
жизни. А что может сделать ее еще более яркой и интересной? 

Конечно же, работа в команде Студенческого союза.
Студенческий союз НУА был создан в апреле 1996 г. и стал первой 

студенческой общественной организацией в приватных вузах Украины. 
Первым председателем был Геннадий Мартынюк, студент с твердой 

лидерской позицией, очень яркая и неординарная личность. По его 
инициативе в 1997 г. на базе НУА была проведена первая Всеукраин-
ская конференция по проблемам студенческого само управления.

Деятельность Студсоюза отмечена различными наградами: 
2005 г. — лауреат Премии Кабинета Министров Украины за вклад мо-
лодежи в развитие государства, 2009 и 2012 гг. — победитель город-
ского конкурса студенческих советов вузов.

Целью деятельности Студенческого союза является сплочение сту-
дентов в стенах академии, формирование команды НУА, которая идет 
по жизни вместе. Его основными задачами являются, в первую оче-
редь, развитие студенческого самоуправления, создание благопри-
ятных условий для профессионального становления студентов и рас-
крытия их творческого потенциала.

Студенческий союз НУА помогает сделать жизнь наших студентов 
более насыщенной и интересной, дает возможность принимать уча-
стие в общественных мероприятиях академии, реализовывать разно-
образные проекты.

Участие в жизни Студенческого союза позволяет приобрести зна-
ния и навыки, которые будут полезны для будущей профессиональ-
ной деятельности. Одной из задач Студенческого союза является об-
учение студентов разных курсов как грамотно распоряжаться своим 
временем и сочетать сложную, зачастую сугубо профессиональную, 

требующую огромной отдачи работу с не менее сложным и столь не-
обходимым учебным процессом.

Доказано временем, что выпускники НУА, прошедшие в свое вре-
мя школу Студсоюза, часто делают карьеру с позитивной и стабиль-
ной динамикой. И это зачастую благодаря тому, что за годы обучения 
в вузе они приобрели не только профессио нальные знания, но так-
же навыки и умения, необходимые для построения успешной карье-
ры: коммуникативные и организаторские навыки, умение работать 
в  команде, брать на себя ответственность, развитие лидерских ка-
честв, уверенность в себе и своих силах. Несколько примеров: Генна-
дий Мартынюк (БУ-1998) — директор предприятия с иностранными 
инвестициями «Сандвик» (г. Киев); Иван Бартян (БУ-1999) — генераль-
ный директор ООО «Дилмах Украина» (г. Киев); Елена Черкесова (РП-
2000) — руководитель Испанской ассоциации поддержки экспорта 
в страны Восточной Европы; Виктория Пальчик (РП-2003) — начальник 
отдела обслуживания частных лиц филиала ОАО «OTP BANK» в г. Харь-
кове; Екатерина Остапчук (СМ-2005) — директор HR Country Director 
компании SGS Ukraine; Ольга Гонца (БУ-2007) — заместитель коммер-
ческого директора компании «Галерея мобильной связи». Впечатляет!

Студенческие годы самые лучшие. Очень важно вести активную 
студенческую жизнь, однако ни в коем случае нельзя забывать об уче-
бе. Ведь только при умелом сочетании успешного учебного процесса 
и социальной жизни годы в стенах академии могут стать действитель-
но незабываемыми!

Анна КОЧЕРОВА, председатель Студсоюза, БУ-32

навстречу 25-летию академии

Мы — команда

Зимние каникулы — это время, когда студенты могут 
немного подучиться, отдохнуть, чтобы снова вернуться 
в родную Alma mater, набравшись сил. Поэтому после 
успешной сдачи сессии наш студенческий актив отпра-
вился в путешествие по Западной Украине. Выезд про-
шел в рамках зимней Школы лидерства, которая еже-
годно собирает все больше и больше участников.

Екатерина Шило, БУ-3: «Наше путешествие в Кар-
паты оказалось очень интересным и захватываю-

щим. Мы увидели огромное количество живописных 
мест, узнали много нового и познакомились с интерес-
ными людьми. Катание на лыжах, прогулка по Львову 
и Яремче впечатлили каждого. Все помогали друг другу, 
подсказывали, что было очень приятно, ведь это и есть 
настоящий хороший коллектив! Большое спасибо ор-
ганизаторам, нашим тренерам — заместителю декана 
факультета РП Наталье Павловне Гоге, студенту 5 кур-
са РП Евгению Коляде и четверокурснице СМ Верони-
ке Чернядевой, а также абсолютно всем участникам по-
ездки за прекрасно проведенное время и незабывае-
мые моменты!».

Ольга Бойко, РП-2: «Эта поездка не только помогла 
расслабиться и отвлечься, а также научиться мно-

гим интересным навыкам. Хотелось бы поблагодарить 
всех ребят за то, что сделали эту неделю незабывае-
мой. Если будет возможность повторить — я без разду-
мий поеду в любую точку мира с вами».

Анна Кочерова, БУ-3: «Каникулы — это всегда 
праздник для студента! А хорошо проведенные ка-

никулы — двойное удовольствие! Незабываемая неде-
ля, проведенная в Карпатах, оставила след в сердце 
каждого из нас. Масса ярких впечатлений, незабывае-
мые эмоции, море позитива, активный отдых, тренинги, 
катание на лыжах и бордах на одном из самых живопис-
ных горнолыжных курортов — Драгобрате».

Карина Сагайдачная, РП-2: «Поездка превзошла 
все мои ожидания. Прекрасные условия прожива-

ния, интересные тренинги, катание на лыжах, но самое 
главное — это много хороших людей, с которыми я по-
знакомилась. За это время мы стали настоящей коман-
дой. Я им очень благодарна, потому что с ними я пере-
жила множество незабываемых моментов. Очень хочу 
и в следующем году поехать».

Никита Лебедин, РП-1: «Поездка была невероятно 
захватывающей. Я никогда раньше не бывал в Кар-

патах, и все было для меня в новинку. Вначале было не-
много тревожно, но все прошло, когда мы сели в поезд. 
Собралась отличная компания, очень веселая и добрая, 
я быстро со всеми познакомился и нашел много новых 
друзей. Мы побывали на интересных экскурсиях, налю-
бовались живописными пейзажами, покатались на лы-
жах, хорошо отдохнули и повеселились. Мне действи-
тельно понравилось и я с огромным удовольствием по-
еду снова».

Школа лидерства-2016 состоялась

Зима нас встретила историями о любви, 
которые были продемонстрированы в рам-
ках спектакля «Маленькие комедии» по пье-
сам А. П. Чехова «Предложение» и «Мед-
ведь». Актеры народного студенческого те-
атра «На Лермонтовской, 27» проявили себя 
в новом амплуа: показали всю многогран-
ность любви, рассмотрев ее не только с при-
вычной стороны, но и добавили в нее немно-
го комедии.

Премьера вызвала у зрителей небывалый 
восторг. Игра актеров поразила не только 
своей реалистичностью, но и умелой пере-
дачей насыщенности сюжета. Разноплано-
вые роли дали зрителю возможность в пол-
ной мере окунуться в мир героев и ощутить 
их внутренние чувства и переживания.

После выступления в родных стенах На-
родной украинской академии актеры пове-
дали о своей истории зрителям Харьковской 
области, отправившись на гастроли в Пер-
вомайский и Малиновку. Нет сомнений, что 
«Маленькие комедии» не оставили равно-
душными никого!

Актеры театра «На Лермонтовской, 27» 
дали отзывы о своих ролях и о спектакле 
в целом.

«Героиня, которую мне нужно было изо-
бразить, мне очень близка по духу. В одном 
персонаже сочетается буря эмоций, 

а эмоции — это именно то, что делает нашу 
жизнь ярче и интереснее, также как и на сце-
не», — Юлия Шевелева, БУ-3.

«Сам процесс был очень увлекательным… 
Роль жениха пришлась мне по душе. Мне 
пришлось сыграть море эмоций и чувств», — 
Максим Васильев, БУ-4.

«Для меня было огромным удовольстви-
ем погрузиться в атмосферу закулисья, сле-
дить за перевоплощениями других артистов. 
Во время выступления волнуешься за каж-
дого, как будто это ты сейчас монолог чита-
ешь, и так же рад каждой улыбке в зале, ко-
торую удалось увидеть во время спектакля. 
И с каким же облегчением выдыхаешь, когда 
все успешно окончено и все довольны про-
деланной работой», — Надежда Задорож-
ная, СМ-3.

«Мне нравится мой персонаж из пьесы-
шутки А. П. Чехова «Медведь». Он весьма на-
порист, задирист, привык получать то, чего 
хочет, силой (хоть это и не всегда получает-
ся). Играть Григория Смирнова мне интерес-
но хотя бы потому, что он — моя полная проти-
воположность», — Адель Аль-Джараби, РП-4.

«Моя роль папаши мне очень нравится. 
Я вижу его добрым, но хитрым. Но вместе 
с этим игра была сложной, поскольку мне 
досталась роль не столь молодого персона-
жа», — Роман Гончаров, БУ-4.

С премьерой!
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наши юбиляры

Тамара Михайловна Тимошенкова. 
Профессор, кандидат филологи-

ческих наук, один из фундаторов акаде-
мии, высококлассный специалист в об-
ласти английской филологии и пере-
вода. Одна из лучших преподавателей 
Харьковской высшей школы, ее воспи-
танники разбросаны сегодня по всему 
миру и каждый из них с гордостью назы-
вает себя ее учеником.

Тамара Михайловна стояла у исто-
ков создания Народной украинской ака-
демии, непосредственно участвовала 
в формировании факультета «Референт-
переводчик». Авторитет Тамары Михай-
ловны во многом способствовал ком-
плектованию замечательной команды 
преподавателей — энтузиастов, обес-
печивающих качество подготовки спе-
циалистов в НУА.

Немного автобиографических данных.
В 1958 г. Тамара Михайловна окончи-

ла Харьковский государственный педа-
гогический институт иностранных язы-
ков им. Н. К. Крупской и получила ди-
плом учителя английского, украинского 
языков и литературы.

В 1966–1998 гг. работала в Харьков-
ском государственном университете 
им. А. М. Горького (ныне ХНУ им. В. Н. Ка-
разина) преподавателем, старшим пре-
подавателем, доцентом на кафедре пе-
ревода и английского языка.

В 1980 г. защитила кандидатскую дис-
сертацию на тему: «Семантична ємність 
номінальної моделі N1–Vсор–IVv» по 
специальности 10.02.04 — «германские 
языки».

С 1998 г. преподает в ХГУ «НУА», явля-
ется заведующей кафедрой романской 

и германской филологии, почетным 
профессором, читает теоретические 
и практические дисциплины: «Сравни-
тельная грамматика / лексикология / 
стилистика английского и украинского 
языков», «Типология английского язы-
ка: теоретическая грамматика и стили-
стика», «Практический курс английско-
го языка».

За плечами Тамары Михайловны 
53 года научно-педагогического ста-
жа, более 150 научных и научно-мето-
дических публикаций в отечественных 
и зарубежных изданиях, руководство на-
учной школой «Языковая семантика как 
отображение концептуальной и языко-
вой картины миры», защиты трех канди-
датских диссертаций аспирантов.

14 января Тамара Михайловна от-
праздновала юбилей, с которым мы 

и хотим ее искренне поздравить и ска-
зать добрые слова от всего коллекти-
ва НУА: «Мы очень любим Вас и гордим-
ся Вами. Желаем только здоровья и сча-
стья, сил и терпения, исполнения всего 
Вами задуманного!».

Студенты всех выпусков присоеди-
няются к нашему общему поздравле-
нию. Мы благодарны Вам за все, чему 
Вы нас научили и к чему привили инте-
рес. Всегда будем помнить Ваш искро-
метный юмор и широкий кругозор, кото-
рые всегда делали Ваши пары запоми-
нающимися и интересными. Вы настоя-
щий, без сомнений, профессионал сво-
его дела, интеллектуал, частичка истин-
ной Британии в стенах нашей академии!

Д. И. ПАНЧЕНКО,  
зав. кафедрой теории и практики перевода, 

канд. филол. наук, доц.


